

COLUMNAS 16 DE DICIEMBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

SíntesisInformativa

COLUMNA RAZÓN PRÁCTICA AUTOR CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVAS REVISTA SIEMPRE

En el combate a la corrupción aun hay

Recientemente participe en la Séptima Conferencia Mundial de la Organización Mundial de Parlamentarios Contra la Corrupción, GOPAC, por sus siglas en inglés que se llevó a cabo en Doha, Catar

Este es el único organismo de parlamentarios en el mundo, dedicado de lleno al trabajo contra la corrupción. Lo hace desde tres ejes claves de acción: 1. Buenas prácticas legislativas y de naciones que se replican en sus diversos capítulos en los cinco continentes. 2. Legislación marco para que sus integrantes los repliquen en sus parlamentos y 3. La formación de sus integrantes en los más altos estándares para la mundial anticorrupción.

Además de una política transversal de vinculación con organismos internacionales, organismos no gubernamentales y organizaciones de la sociedad civil que le permitan fortalecer sus acciones. Se trata de una ONG mundial reconocida como miembro permanente de las Naciones Unidas por su Consejo Económico y Social (ECOSOC) de tal manera que participa en las diversas actividades de la ONU y tiene representación en sus sedes de Nueva York, Viena y Ginebra.

GOPAC nació en 1992 en el marco de la instauración en el mundo de la Convención de las Naciones Unidas Contra la Corrupción, también llamada Convención de Mérida, ya que fue en esta entidad de México donde se dio la primera reunión. Una iniciativa para que los Estados parte realicen acciones para combatir y erradicar la corrupción en sus países.

Se reúne cada dos años, por cierto, la próxima será en unos días, del 16 al 20 de diciembre en Abu Dabi, Emiratos Árabes.

Volviendo a GOPAC, este celebró su conferencia mundial del 8 al 10 de diciembre con más de 300 representantes de todo el mundo, "LA INTEGRIDAD CUENTA" fue el marco central de las discusiones que se abordaron. Así pudimos discutir y generar propuestas de expertos, académicos, parlamentarios, organismos internacionales como la Unión Internacional de Parlamentarios (IPU) que preside la mexicana Gabriela Cuevas Barrón, y otras instituciones de lucha anticorrupción En ese marco se renovaron sus órganos directivos mundiales, fuimos electos como Presidente Mundial, el Líder del Parlamento de Qatar, Al Mahmud y como Vicepresidente mundial y Presidente para América Latina, su servidor Pérez Cuevas, así como Fadli Zon de Indonesia, como Vicepresidente, Jhon Hyde de Australia, como Secretario, Mary King del Caribe, como Tesorera Mundial y de Kuwait, el Dr. Naser Al Sane, como miembro permanente. El período de duración de este Comité Ejecutivo Mundial será de 2019 a 2021.

Se integró también el Comité mundial de Auditoría donde fue electo integrante Fernando Pérez Noriega de México. El Comité Directivo Mundial que reúne a 15 representantes de todo el mundo, tres integrantes por continente, quedó con la siguiente representación en América: Carlos Alberto Pérez Cuevas de México; Miguel Ángel Moreta Panchez de Ecuador y Melchor Herrera de Panamá. Las resoluciones adoptadas tienen que ver con un mayor trabajo en el combate al flagelo y cáncer de la sociedad que es la corrupción. La tan nutrida representación mundial, nos alienta para tener personas, instituciones y gobiernos íntegros, limpios, transparentes, que sirven a la gente y no se sirvan de ella.

La lucha es permanente, no bajemos la guardia, nadie debe evadirse, todos podemos contribuir para acabar con la corrupción. Hagámoslo, aún hay esperanza.

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

El 'efecto corruptor' de los medios

El martes de la semana pasada en que Genaro García Luna acababa de ser detenido en Texas, la Fiscalía General de la República cometió la imprudencia de informar que ese mismo día empezaba a integrar lo que no servirá para nada: una carpeta de investigación con el fin de que, cuando termine de integrarse, "se le solicitará al Juez de Control competente la orden de aprehensión con fines de extradición en contra de esta persona...".

La repentina persecución local tiene como gelatinoso sustento "la probable comisión de los delitos: conspiración para traficar cocaína, declaraciones falsas a autoridades judiciales federales (las rendidas en el otro país negando ser delincuente o estar asociado a mafiosos), cohecho, coparticipación en diversos delitos contra la salud, delincuencia organizada y otros", a los que se añadirán "las investigaciones y las pruebas que han diligenciado las autoridades de los Estados Unidos de América".

Presta, la Fiscalía "pondrá a disposición las probanzas que las autoridades estadunidenses soliciten legalmente con el objetivo de *fortalecer amb* os *procedimientos*".

Quizá por espíritu navideño, pretender "una orden de aprehensión con fines de extradición" es una subliminal carta a Santa Clós, debido al canijo "factor corruptor de los medios de comunicación", la incómoda pero aplicable figura jurídica en que se basó la Suprema Corte de Justicia para que Florance Cassez fuera puesta en libertad porque su linchamiento público la hizo víctima de un indebido proceso en el que se pasó por encima de la civilizatoria presunción de inocencia. Se trata del mismo principio que quiso aplicar el abogado de El Chapo Guzmán para anular el juicio condenatorio del capo, porque algunos integrantes del jurado no atendieron la recomendación del juez de eludir ver medios de comunicación para no contaminar afectar su voto (los jurados en EU son ciudadanos comunes que no tienen preparación jurídica. A pesar de que cualquiera de ellos violara la recomendación del juzgador, este se negó a anular el juicio porque la suya fue solo una sugerencia). El elemento jurídico, común en los tribunales estadunidenses, fue importado a México por el ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, hoy presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, quien en 2012 argumentó que los jueces de las tres instancias que habían condenado a la ciudadana frances a como secuestradora pudieron haber sido influenciados por "el efecto corruptor de los medios" (sobre todo con el famoso video del montaje televisivo que, por cierto, nunca formó parte de las pruebas presentadas en el juicio), y que por eso la declararon culpable.

A Genaro García Luna ya no se le puede procesar en México porque hasta un abogado bisoño puede alegar que se le ha violado la *presunción de inocencia* y *el debido proceso*.

Con los *linchamientos* por parte de autoridades federales y una gran cantidad de medios y periodistas, el ex secretario de Seguridad está *condenado* y *sentenciado* de antemano, pero al margen de la ley.

COLUMNA SIN RODEOS DIARIO MILENIO AUTOR DIEGO FERNANDEZ

Los que fueron de él son los de ahora

La historia se repite: lo que pruebe en su defensa respecto de las imputaciones que se le hacen, lo que diga la ley, el debido proceso, la presunción de inocencia y las futuras sentencias serán consideradas telarañas que impiden o postergan la condena. El pueblo "bueno y sabio" (desde sus muchas trincheras) no requiere procesos judiciales lentos y "dudosos"; ese maravilloso pueblo, culto, sensato, perspicaz y justiciero, determina *ipso facto* inocencia o culpabilidad. Si el imputado es "de los míos", será un perseguido político; si es "de los otros" y "del pasado", resultará criminal. Comienza en EEUU el juicio a Genaro García Luna, pero aquí ya están "probados" los delitos que allá le imputan. Nuestro gobierno también lo condena sustentado en su "autoridad moral", y su "nosotros

no somos iguales", y ataca a Calderón en materia de seguridad.

García Luna, como funcionario público, acreditó trabajo, inteligencia y astucia que le permitieron dar buenos e importantes resultados y, a la par, se le cuestionaron operativos simulados y delictuosos, y diversos manejos administrativos; pero aquí no juzgo su pasado, doy mi opinión sobre las imputaciones formuladas en el extranjero: se le acusa de mentirles en un trámite, coludirse con capos del narcotráfico y recibir personalmente de ellos cuatro o seis millones de dólares en maletas entregadas en algún restorán, atribuyendo a ello su cuantiosa fortuna.

No le será sencillo salir de las arenas movedizas en las que se halla, y se desconoce lo robusto de las pruebas con las que cuente la fiscalía yanqui, pero hasta hoy sólo se habla de haberles mentido, de testimonios rendidos en su contra por criminales y de traspasos bancarios del susodicho a sus familiares.

Tres breves comentarios:

- 1) Si durante su larga trayectoria de funcionario público García Luna manejó muchos, muchos miles de millones de pesos del erario (para compras de costosos equipos y traslados de policías por todo el territorio nacional) sin que haya una clara comprobación del dinero en efectivo que pasó por sus manos, no es descartable que su —hasta ahora— inexplicable riqueza sea consecuencia de un peculado, y no necesariamente del crimen organizado.
- 2) Parece inverosímil que disponiendo de una bolsa inagotable de dinero en efectivo se arriesgara a recibir, como vulgar *narcomenudista*, lo que en ese negocio son migajas.
- 3) Si Calderón debió conocer las conductas atribuidas a García Luna, cómo explicar que los yanquis, tan infiltrados en todos lados, lo colmaran de medallas, diplomas y reconocimientos; y cómo justificar que los más altos y cercanos colaboradores del imputado estén hoy al frente de la seguridad pública del país, empezando por la Policía Federal Ministerial y la Ciudad de México. ¡Que viva el pueblo bueno y sabio, y su Transformación de Cuarta!

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE William Russell, alcalde financiero de Londres, comienza hoy una visita de dos días a México, en

la que explorará una ruta para que empresas de Reino Unido puedan trabajar con socios mexicanos con beneficios mutuos. Su agenda es extensa e incluye la presentación del Programa de Servicios Financieros del Fondo de Prosperidad, en la que estará el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, y la embajadora británica, Corin Robertson, además de encuentros con especialistas en ciberseguridad, tecnologías y finanzas verdes.

QUE la ofensiva de organizaciones campesinas contra el Zapata gay que se exhibe en Bellas Artes se reactivará hoy con una protesta pese al llamado a la convivencia hecho por el presidente Andrés Manuel López Obrador y la anuencia de la familia del caudillo para que la obra se muestre acompañada de una nota en la que muestra su desacuerdo. Los inconformes mantienen la exigencia de que se retire la obra, por lo que autoridades del recinto reforzarán las medidas de seguridad para evitar otro zafarrancho como el de la semana pasada.

QUE el PRI en CdMx cada vez se debilita más, pues ayer el legislador Guillermo Lerdo de Tejada renunció al grupo parlamentario en el Congreso local tras considerar que el partido no se ha comportado a la altura como oposición ante el gobierno de Claudia Sheinbaum. La bancada priista encabezada por Tonatiuh González se quedará ahora con cinco legisladores, quienes en muy pocas ocasiones han logrado marcar agenda. ¿Será el principio del fin de una era geológica llamada Priismo?

Reforma: <u>Templo Mayor</u> (p.10)

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.32)

Excélsior: Frentes Políticos (p.15)

Financiero: Confidencial (p.39)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldo: Sacapuntas (p.2)

ContraRéplica: <u>Tiraditos</u> (p.2)

Universal:

El viento del norte / Leonardo Curzio (p.21)

Financiero:

Estrictamente Personal / A periodicazos traen a Palacio Nacional /

Raymundo Riva Palacio (p.42)

El Heraldo:

Alhajero / <u>Las mañaneras de seguridad</u> / Martha Anaya (PP-5)

Reforma:

Tolvanera / <u>Tiburón a la vista</u> / Roberto Zamarripa (p.11)

Reforma:

De Política y de Cosas Peores / ¿Letra chiquita?

/ Catón (p.11)

Universal: Serpientes y Escaleras / El subsecretario chamaqueado y el presidente Salvador García Soto (p.15) Excélsior: Razones / Hablando de tratados y traiciones / Jorge Fernández Menéndez (p.12) Financiero: La Feria / Si hubiera un gabinete... / Salvador Camarena (p.45) Jornada: La farsa de la "guerra" de Calderón / John M. Ackerman (p.18) Excélsior: Juegos de Poder / La buena idea de García Luna Leo Zuckermann (p.13) Milenio: Doble Fondo / El super cop García Luna: ¿nadie sabía? / Juan Pablo Becerra Acosta (p.11) Universal: Plata o Plomo / La delgada línea azul / Alejandro Hope (PP-18)

■ Columnas **Estatales**

SíntesisInformativa

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Jefes de tribus dan golpe a ADN deponiendo al representante ante el IEEM
La dirigencia en funciones recibió la instrucción que se tomó "en otro lado"
En venganza de los "chuchos" y Omar Ortega hacia la corriente de Héctor Bautista
Detalla alcalde de Coacalco avances importantes en materia de seguridad pública
Alta traición de alcaldesa y priistas hacia el proyecto estatal del PAN
Transparenta Finanzas UAEM cuenta bancaria ante diputados
Presentaron revista digital semestral "Experiencia Anticorrupción"
De aspirante a organizador de festejos de dirigencia del PRI Edomex

La postura de Alternativa Democrática Nacional (ADN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en torno a los temas de coyuntura nacional, generó la molestia de la corriente de "los chuchos", por lo que operaron en coordinación con Omar Ortega Álvarez, el coordinador de los dos diputados locales, para deponer a Javier Rivera Escalona de la representación ante el órgano electoral mexiquense, para lo cual "convencieron" a los personajes identificados con las diminutas tribus que persisten en el estado de México.

Los dueños de las reducidas posiciones del PRD persisten en anteponer los intereses personales, a pesar de la profunda crisis que enfrentan, no solamente en la entidad, sino en el país, aunado a ello los miembros de la dirigencia en funciones sucumbieron ante los apetitos de otros personajes a quienes criticaron en el pasado reciente, ahora están sumados con Omar Ortega. No obstante, prácticamente reconocieron obedecer a acuerdos asumidos "en otro lado", pues tienen jefes. Lo anterior en virtud de que los integrantes de la Dirección Estatal Extraordinaria habían consolidado un bloque para evitar imposiciones de Omar Ortega, de quien incluso acusaron demasiada cercanía con el Revolucionario Institucional (PRI) y el Ejecutivo, sin embargo hace unos días cambiaron de decisión sumándose a la remoción de Javier Rivera, de la representación del PRD ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

La decisión tiene que ver con diferentes intereses, por un lado la insistencia de Omar Ortega por quitar del IEEM a Rivera Escalona, pues lo había intentado en otras ocasiones a través de diversos mecanismos, tomando en cuenta que le representa riesgos por su capacidad electoral y posicionamiento político; por otro, se conjugaron las cosas con la reciente postura de ADN sobre la marcha que apoyó la dirigencia en contra de Andrés Manuel López Obrador, el presidente de la

República.

En términos políticos, la decisión en torno a la representación electoral del PRD ante el IEEM significa un golpe de los llamados "chuchos", Jesús Ortega Ramírez y Jesús Zambrano Grijalva, hacia Héctor Bautista López, la cabeza visible de ADN, quien desde hace varios meses ha ganado notoriedad por asumir una postura crítica frente al Ejecutivo en esta entidad y en contra de fortalecer los intereses del PAN en su lucha contra López Obrador.

Previo a la manifestación que se llevó a cabo en la Ciudad de México, misma que fue capitalizada sobre manera por Acción Nacional, ADN consideró que el PRD no debía respaldar un movimiento de la derecha en contra del presidente de la República, pues queda claro que en su profunda crisis, "los chuchos" y sus aliados como Vanguardia, Foro Nuevo Sol y "los Galileos", quisieran permanecer unidos con el albiazul para conservar los reductos de poder que los mantiene como protagonistas, aunque sean figuras de nada.

La Dirección Estatal Extraordinaria sesionó el pasado 12 de Diciembre donde depusieron a Rivera Escalona del cargo referido, a lo que dicho personaje consideró que la decisión no se realizó bajo un debido proceso, sin convocatoria firmada y no se otorgó derecho de audiencia.

Señaló además que Nueva Izquierda, Galileos, Vanguardia y Foro Nuevo Sol se unieron para acallar las opiniones críticas de ADN ante la traición de decidir el destino del PRD en las reuniones del Rancho de Vicente Fox Quezada, en Guanajuato.

Durante la sesión extraordinaria, Javier Rivera señaló que la decisión rompe los acuerdos de grupos al interior del PRD, y recordó que en política se debe cumplir la palabra. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: El alcalde de Coacalco, Darwin Eslava, destacó que su municipio es el mejor evaluado en el reporte que emitió el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, al mantenerse en semáforo color verde, situación que no sucedía desde hace varios años. En el marco de la Quinta Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Seguridad, Darwin Eslava subrayó que derivado de la estrategia implementada en materia de seguridad pública, esta disminución de los índices delictivos se ve reflejada en distintos delitos, por ejemplo en el rubro de robo de vehículos, en el último trimestre del 2018 se contabilizaban hasta 150 delitos y actualmente se contabilizaron 72.

Otro parámetro es que en el mes de Noviembre no se tuvieron secuestros, robos a casa habitación, ni a bancos ni a cuentahabientes, mientras que en robo a transporte público, se traía una cifra de hasta cuatro incidentes diarios y en los últimos 15 días solo se suscitaron dos.

Por la derecha: Una presidenta municipal de la entidad, respaldada por un personaje cercano a los intereses de los exalcaldes de Huixquilucan: David Korenfeld Federman y Carlos Iriarte Mercado, respectivamente, trabajan desde Acción Nacional para posicionarse en otra fuerza partidista con la finalidad de detener el proyecto estatal rumbo al 2023, lo que debería considerarse como una alta traición en el mismo. Lo comentamos.

Por el centro: El secretario de Finanzas de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Javier González Martínez, recordó que el mes pasado se transparentó de manera contundente la cuenta bancaria de la institución donde se encuentran los recursos etiquetados para el ISSEMyM, así como sus rendimientos.

Señaló que las retenciones que se realizan a los trabajadores son distintas a las aportaciones patronales, lo cual se detalló a diputados locales, a quienes se exhibieron documentos sobre la cuenta bancaria, en Santander, que así lo demuestra.

El secretario de Finanzas aseguró que en la cuenta 65506470005, de Banco Santander, se han recaudado más de 760 millones de pesos, además cuenta con 53.6 millones de pesos generados por intereses. La suma es de 813 millones 431 mil 680 pesos con 74 centavos, además mostró que en 2018 la cuenta reunía 344 millones de pesos y en 2019 ascendió a más de 415 millones. Javier González ha dicho que la UAEM está en la disposición de saldar la deuda con el ISSEMyM, para lo cual propuso un mecanismo transparente y contablemente eficaz, dependerá de los mecanismos legislativos que se requieren para cumplirlo.

Por el centro2: La Secretaría Ejecutiva del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios (SESAEMM) presentó el viernes su primera revista digital semestral "Experiencia Anticorrupción". La finalidad de la publicación es fortalecer la visión del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios (SAEMM), impulsando la credibilidad, confianza y reflexión del actuar de las y los servidores públicos; así como, de la sociedad en general.

Lo anterior en el marco de las actividades conmemorativas del "Día Internacional Contra la Corrupción" que, a partir de este año, se decretó como Día Estatal; presentación que fue acompañada por la inauguración de la exposición "La mirada gráfica de la corrupción".

Por el centro3: De aspirante a organizador de festejos. Juan Pedro García Martínez, quien hace algunos años fue considerado un importante operador político-electoral al interior del PRI es ahora organizador de actos. Alejandra del Moral Vela, la presidenta del PRI encabezó el fin de semana un festejo de Navidad que convocó García, representante de la «Unidad Revolucionaria", en el que sin embargo la figura central es la lideresa priista. Quienes han observado el desarrollo del atizapense en el priismo mexiquense, lo observan muy reducido respecto de las expectativas que presumió en otro momento.

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Explicación

El diputado de Morena de la LX Legislatura del Edomex, Tanech Sánchez Ángeles, ya explicó a detalle lo de sus propuestas para crear la Auditoría Superior del Estado de México, que sustituiría al Órgano Superior de Fiscalización. Explicó que contempla que el auditor solo pueda permanecer en el cargo por siete años sin posibilidad de reelegirse, e incluye la iniciativa de Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado de México. Bueno, pues estamos ante un capítulo interesante, aunque puede quedar en aquello de sustituir a la GLOSA por el OSFEM; es decir, sólo darle una revolcadita al nombre. Y es que de acuerdo al diputado Tanech Sánchez, al cambiar el término por "Auditoría", se abrirá la puerta a la generación de un nuevo marco legal para reivindicar el objeto principal de la fiscalización. El morenista había hecho análisis y propuestas interesantes, pero ahora parece que el legislador cree en la magia...Vecinos de la colonia Adolfo López Mateos en Atizapán de Zaragoza, agradecieron a la alcaldesa Ruth Olvera Nieto por la construcción del colector combinado "Barranca Colima", porque tenían más de 20 años de soportar malos olores y suciedad provenientes de esa barranca, sitio que siempre estaba en riesgo de inundación, de acuerdo a directivos de SAPASA... La primera pista de patinaje sobre hielo llegó a la zona oriente de Tlalnepantla; concretamente, en el Parque Hidalgo de San Juan Ixhuatepec, como parte del programa de actividades deportivas, culturales y recreativas del gobierno municipal, informó el alcalde Raciel Pérez Cruz, quien adelantó que para el próximo año habrá importantes obras de infraestructura urbana en esta zona, como la remodelación de la plaza de San Juan Ixhuatepec...El líder nacional del PAN, dijo que pese a las dificultades, este año fue muy positivo para los gobiernos del PAN a todos los niveles, y citó al alcalde de Huixquilucan Enrique Vargas del Villar, por ser uno de los mejor evaluados a nivel nacional.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE Si hubo un grupo que al interior del PRD se desmoronó drásticamente después de la elección del 2018 fue ADN, la salida de Juan Zepeda, Luis Sánchez, Omar Ortega, Juan Hugo de la Rosa, entre otros actores, lo dejaron muy debilitado. Prueba de ello es que en este cierre de año, la mayoría de su partido les ha pedido las llaves del estratégico espacio que significa la representación ante el Instituto Electoral del Estado de México. Seguramente este es uno de los varios movimientos que veremos al interior del PRD en el primer semestre de 2020, antes de la elección intermedia. QUE a pesar de las "zancadillas" que le han propinado al Secretario de Desarrollo Social, Erick Sevilla, es comentado entre sus colegas como el de todas las confianzas del Gobernador Alfredo Del Mazo, quien lo consulta no solo para temas de Desarrollo Social, sino de muchos otros de la administración estatal. ¿Será que a algunos les molesta que viene pisando fuerte, entre muchas otras cosas por ser el responsable del programa estelar de esta administración? QUE por su falta de una postura más enérgica, cientos de usuarios de transporte público le "harán fiesta" a Raymundo Martínez, secretario de Movilidad del Estado de México, pues están convocando a una manifestación en la sede de su dependencia, en Valle de México, en rechazo al "tarifazo" que parece avalar el funcionario

QUE evidentemente molestos y desconcertados, desde ayer el colectivo de periodistas que ha participado en la estructuración de la Ley de Protección Integral del gremio, circulan una carta abierta pidiendo que el Congreso del Estado de México "cumpla su compromiso" de analizar y en su caso aprobarla, como lo prometió públicamente la diputada Azucena Cisneros y el presidente de la Junta de Coordinación Política

Piden principalmente que se incluyan las propuestas emanadas de un foro de análisis llevado a cabo a finales de octubre. A ver si no les salen con que no se aprueba ni una versión ni otra, pues es inminente la conclusión del actual periodo de sesiones esta misma semana

COLUMMA LETRAS DE JUAN GABRIEL AUTOR JUAN GABRIEL GONZALEZ DIARIO 8 COLUMNAS

https://www.elsoldetoluca.com.mx/analisis/panorama-politico-la-necesaria-independencia-de-los-poderes-4309506.html







